
感想シート  Ａ班 
・多世代の方が楽しく交流している姿が想像できました。 

・子育て世代の方々ならではの着眼点のアイデアが沢山あって良いと思いました。 

 子どもの居場所作り大事！ 

・幅広い世代がコミュニケーションを取れるスペースを提供される点に関して 

共感します。 

・若葉小学校活用について、具体的な案（無料寺子屋、カフェ、野菜販売など） 

 があることが良かったと思います。イラストがわかりやすかったです。 

・旧若葉台小学校の活用方法がとても良いと思いました。 

 多世代交流良いと思います。 

・地産地消を推進しており経済的にも良い（地元の野菜を使用） 

・雨でも遊べる大賛成です！ 

”富士山の見えるカフェ”とは良いキャッチフレーズですね。 

・学生が参画し、地産地消の…というところも良いポイントだと思いました。 

 「ちょうど良い距離での見守り」が大切ですね。 

・施設の活用の上で現実性を感じますネッ！ 

・美大にプロデュースしてもらうとおしゃれな空間ができるかも？ 

 発表・ＰＲの場にも！ 

・旧若葉小学校の有効活用をフロアごとに用途を定めいているところが良い。 

 楽しい場所になる。 

・旧若葉小の跡地施設がとても魅力的だと思いました。 

収益性を考えていることも Good！ 

・子供が楽しく活き活き過ごせるまちには未来があると思いました。 

・「多世代交流」というキーワードが随所に見られました。 

 特に旧若葉小の活用は具体なイメージがあり実現性もある案と感じました。 

・若葉会館、東部連絡所図書館はグリーンセンターと統合し現若葉会館のある 

場所に再構築するのがよい 

・旧若葉小学校の 1～4Ｆを分かりやすく絵で書いてあって良いと思った！！ 

 これからフリーWiFi、充電スポット大事！！ 

 

  



感想シート  Ｂ班 
・自立、自走し行政だけに頼らない仕組みを作り、地域で経済をまわすことは 

持続可能な地域社会の為に非常に重要だと思う。 

・若者をよびこんで聖地化するという発想はとても良いと思いました！ 

 今、立川で芸術的な息吹に触れる場が少ないので、そういう場を創出できたら

嬉しいです！収益を生み出して継続できる仕組み、是非作ってほしいです！ 

・学生との連携が具体的に見えていてメリットがはっきりわかった。 

・民間企業での運営を現実的に考えているまた近くの大学、アート芸術に関して

の考え方は大変評価できる。 

・お金を生み出すしくみ 学生をまきこんだまちづくり 空き家、空きスペース

の活用 とても良いと思いました！ 

・ソフト面のバリアフリーと防災の視点が good！今ある環境を大切するというコ

ンセプトも良い！ 

・EVステーション、カーボンニュートラル MaaSの推進。 

・若葉会館・東部連絡所図書館はグリーンセンターと統合し現若葉会館の場合に

再構築するのがよい。 

・美大・アートとの交流に魅力を感じます！ 

・若葉町に住む人たちの個性を尊重しつつ、各施設ごとのコンセプトがはっきり

とまとまっている。 

・住まいから芸術家に入ってもらうことを考えているのが持続可能な視点でとて

もよいと思いました。 

・気軽にキャンプできる場所、自然の中で自由に遊べる場所が地域の中にあるの

はとてもよいと思いました。 

・個性、特技を活かす。子供の能力再発見。顔見知りこそが町の宝。 

・プレイパークやキャンプ施設、マルシェ・道の駅 

 →ニーズがありそうなコンテンツで人が集まりそう 

 美大生・音大生に向けた取組みの視点も面白い！ 

・若葉町の今の自然を残していく工夫と活用を考えていくのは良いと思います。 

・防災活動の一環でドローン操縦者の養成で資金が調達出来そうです。 

 体育館を上手く使うと改修なしでも使えそうです。 

・地産地消で立川ブランドを作って欲しいです。 

  



感想シート  Ｃ班 
・収益性を考えていることが Good！ 

・施設の利用期間が具体的に考えられていること、収益性も検討されていること 

がとても良いなと思いました。 

・若葉台小屋上プールの一般開放の発想が思いもつかなかった。 

すごくよいと思います。昭和第 1高校の学生を巻き込んでいく。 

高校生・大学生もまきこんで実況していく道筋がすごくわかりやすかった。 

・若葉町団地 URとのコラボは是非すすめてほしいです！ 

 旧若葉小の使い切りも是非！！夢があふれててステキです！ 

・旧施設をいかに最大限使用するかという視点がとても良かった。 

・清掃工場にあるグリーンセンターは公共施設として建直すこと。 

 周辺住民の要求です。 

・アトリエで描かれた絵画を売却する場を設置してはどうか？ 

 皆と繋がる障害を持った方々と交流ボッチャ等を実現して頂きたいです。 

・ＵＲの団地の活用が興味深い。 

 団地の問題は、全国的に発生していることだと思うのでモデルとして先例の 

 ケースになると良いと思う。 

・アトリエ、コワーキングスペース、プロバスケチームの練習、子供／大人食堂、

農業、全てを合体させるポテンシャルを感じます！ 

・用地の取得はなかなか高いハードルかと思いますが、「施設をまとめる」 

「公共施設の敷地面積を削減する」という視点はとても大事だと思います。 

・旧小学校の使い方は私達（Ｂ班）と同じ案です！ 

 小学校という建物は使い方いろいろ 夢いっぱい！ 

・若葉町外の状況も把握してそこに足りないものを落とし込んでいる。 

 ターゲットがより明確。 

・「10年間で使い切り」でも、「ノウハウ」は活かせるというと、立川市全体に取

り組みは広がっていきますね！あとは、運営に入る人たちですかね 

・写真入りの若葉小の利用方法がわかりやすい 

 団地に学生を入れる良いアイデア！！ 

・各施設の有効利用、若葉台小屋上プール一般開放有料（収益性重要） 

・ワーキングスペースは働きざかりの世代をとりこめるので良いですね！ 

 体育館を利用したプロスポーツ選手の交流をぜひしてほしいです！ 

 近隣の小平・府中のようにやってほしい！ 

・施設の現状と再利用に対して大きなヴィジョンを持っていると感じました。 

・ポスターのできが一番良い。 

 旧若葉小学校の活用アイデアも具体的でにぎわいの創出にもつながる。 



感想シート  Ｄ班 
＜公園＞ 

・いこいの場所とスポーツする場所を分けるのが良いと思った 

おむつ交換するトイレ設置 欲しい！ 

・学校の図書室が放課後の居場所になるのはいいと思います 

 宿題を友達とやるスペースにもなりそう 

 （公園のベンチや家の玄関前にすわってやってます…） 

・こうえんにオムツ交換できるトイレは確かにない！ 

おかしのゴミ お弁当のゴミ タバコのすいがら＞多いです！ 

モラルの問題もあるけど 

・公園のあり方について実用性・目的が的確で実現しやすくモデル事業的にも 

良いかと思いました 

・子供たちが学校や塾で勉強ばかりでなく生活に結びつくような学びが得られる 

場があるといいですね！若葉町が人気の町になってほしいです。 

・子供達が安心していられる場所、地域の方が子供に学習だけでなく色々なこと 

を教えてくれる。地域の人も私にもやくだてることがある。と思える。 

お互いに Win-Winでいいなと思った。「宿題ルーム」絶対にほしいです！！ 

・うちの子どもに色々教えて欲しい！ 

地域に住む人のノウハウを未来に引き継ごう！“町全体がつながる学校” 

・高齢化に応じた意見が多く見受けられて良かった。 

・子どもの学力向上というポイントの目のつけどころがすばらしいと思いました。 

・キャッチフレーズを実現するための“ポイント”と“工夫”が明確で良い。 

 若葉町の人が輝くようにするための熱意を感じる。 

・子供達の居場所作りをし、宿題したり学習支援をする場や、只ぼーっとしたり 

 マンガを読んだり etc…が出来る場所作りは良いコンセプトだと思います。 

・くるりんバスの活用 徒歩、自転車の移動を改善する提案が良いと思います。 

・各施設の役割や工夫が細かく具体的に検討されていることがとても良いなと 

思いました。 

・子どもの居場所だけでなく 学力向上のとりくみとして考えていらっしゃるの

がとてもよいと思います。学校の空き教室の活用ですぐ始められる取り組みと

思います。 

・学校施設の空き時間・空き施設を有効活用する視点取組み。 

 ハードリにありそうですが実現できれば色々な活動の可能性が広がりそうで

すね。 

・各地区ごとの機能や役割への具体的な意見が多く出ていて、とても分かりやす

いを感じました。 

 



感想シート  Ｅ班 
・緑の中に木のぬくもりを感じる施設というコンセプトが good! 

 ＵＲにリノベーションしてもらえるともっと良いですね！ 

・団地を地域に開けると交流の場ができる。 

 カフェをたくさん設けるのは良いと思う。 

・緑を広い道（車イスでも楽しめる道） 

・豊富な緑を生かしたまちづくりは、とてもステキだなぁと思いました。 

 国地が多いので、ＵＲと共同して連携するというのは良いですね！ 

・カフェを併設するといった交流を生まれる環境作りに関して、とてもすばらし

いと思いました。 

・団地再生と地域作りは一緒に考えていくのは重要！ですね。 

 カフェばらまいて「散歩コース」とする、いい案ですね。 

・里山構想は素晴らしい。エネルギーを含むので働く場、住む場、消費する場、 

 楽しむ場等を循環させてゆくアイデアは素晴らしい。実現させたい。 

・緑を活かした提案で、玉川上水とのネットワークをつくれそうです。 

・会館へのカフェ機能追加で利用者増はとても良いと思いました。 

 リノベーション等デザインも考えれていて具体的。 

・チェーン店ではないカフェが欲しい。 

・今世界は一家ではないけれど「かぞく」という視点で人のつながりを考えるこ

とは、時節に合っていると思う。 

・緑を活かした提案で、玉川上水とのネットワークをつくれそうです。 

・カフェを介した地域の交流の促進をしていく案が Good！ 

・「カフェ」は誰かが利用できて、ほっとできる場所ですよね。 

 まちの良さを活かして、みどりを守りながら運営できると良いですね。 

・写真がいっぱい使われてて、緑があふれている若葉町がよくわかりました！ 

 もっともっと整備され、良くしてほしいです！ 

・みどりを活かすという視点が良いと思います。 

・散歩が楽しくなるような緑を作るという考えが良いと思いました。 

・地域の大きな資産である緑からまちづくりを考えられている点に共感します。 

・今ある施設、自然（緑）を活かすことは長い目でまちづくりを考える上で重要

と思います。緑があると歩きたくなる。→健康にもつながる。 

・カフェ＝交流の場という考え方がステキです。たくさんあるとうれしい。 

・道が充実していて、道（ストリート）で若葉町らしさを表現していく案はよい

と思いました。 

・ストリートと緑で多世代との交流やすまいを考えていらっしゃるのがよいと思

いました。 

 



感想シート  Ｆ班 
・今回の議論をもとに若葉町民の意見を汲み上げる“町議会”の設置は新たな視

点による提案である。ポスターがアートしている。 

・外国人を身近に感じると、英語教育もムリヤリやらされている感じがなくなり

よいと思います。 

・ファームで水耕栽培と云う収入源を確保され、文化交流を図る点について 

現実的だと思いました。是非、実現したいです。 

・町議会←なくてもよい？ 町会集める工夫を！！ 

・積み上げた経験や知識があるからこその良い発表だったと感じています。 

 とても勉強になりました。 

・温泉がわいたらすごい！！強烈な PRポイントになりそう！ 

・色々な発想がすごくおもしろいです！ 

・温泉があったら話題性が大きいと思います。 

・温泉を掘るのに２億円かかるのは大変だが、野菜を作って経済を活性化できる 

なら温泉で経済効果はかるのは良いと思う。 

・国際交流の場。大学生の交流の場。とてもよいです。 

・温泉とサウナがほしい。 

・経済性がポイントですね！グリーンセンターのエネルギーを活かして、「温泉」

（ここからの広がりも！） 良いですねー！ 

 みんなで町のことを考えていく仕組みが必要ですね。 

・「町議会」という言葉は固いが、全町民が話し合って自活するというのは、 

全ての基本だと思う。参画しやすい具体策などきいてみたい。 

・温泉が好きなので、温泉ファームはとても良いなと思いました！ 

 観光収益も見込めそうですし…。外来の人も増えそうですね。 

・ポスター表現がストレートですばらしい。 

・温泉ファームで経済の活性化というのがおもしろい！ 

 みんなの意見を出せる町議会、やる気があれば出来るかも！？ 

・温泉いいですね。菜園と循環していてすばらしい。 


